

¡La ciudad, sin mi coche!

Semana Europea de la Movilidad 2011

Boletín Octubre 2011



“SEM-2011: PARTICIPACIÓN”

Desde el Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino coordinador nacional del Proyecto SEM, queremos daros las gracias a todos aquellos que os hayáis adherido al proyecto de la Semana Europea de la Movilidad de este año, que vuelven a situar a España como el país que mayor número de ciudades aporta a esta iniciativa.

Se han registrado finalmente 764 ciudades lo que constituye un nuevo record de participación, con casi un 35% de ciudades inscritas respecto al total de participación europea. Estas ciudades inscritas suponen alrededor de 30 millones de ciudadanos, a los que sus respectivas corporaciones locales hacen llegar el mensaje de la SEM.

Toda esta participación acumulada a lo largo de los años del proyecto SEM en España, se han traducido en la implementación de unas 20.000 medidas permanentes que han mejorado de forma significativa la sostenibilidad de la movilidad de las ciudades participantes.

Además hemos recibido la adhesión de 124 organizaciones, instituciones y empresas, que como sabéis todavía es algo que no se contabiliza a nivel europeo, pero que desde esta coordinación se esta trabajando para que este proyecto se extienda al resto de la sociedad civil, también en el resto de Europa.

Ya podéis visualizar todas estas inscripciones en la Web Europea del proyecto (<http://www.mobilityweek.eu/>). Y además, en breve publicaremos en la Web del MARM el Informe de Participación donde tendréis a vuestra disposición todos los datos de esta SEM-2011.





Semana Europea de la Movilidad 2011

“Premios SEMS-2011: ganadores”

El pasado 22 de septiembre, coincidiendo con la jornada de clausura del Programa de Actos que como todos los años organiza el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, entre el 16 y el 22 del pasado mes, tuvo lugar la elección de ganadores de la 2ª edición de los Premios Semana Española de la Movilidad Sostenible (Premios SEMS-2011).

El Jurado, reunido ese mismo día, instantes antes de la ceremonia de entrega de premios, eligió como ganadores en cada una de las categorías a:

- Premios SEMS-2011 para Ayuntamientos: Medidas Permanentes 2010, al **Ayuntamiento de ZARAGOZA**, El Jurado ha valorado sobremanera la fuerte apuesta que Zaragoza esta realizando por el uso de la bicicleta en la ciudad como medio de transporte, que han convertido a Zaragoza en una de las ciudades punteras en este tipo de proyectos en España, que ha llevado a una media de casi 50.000 usuarios diarios en una ciudad de casi 700.000 habitantes.
- Premios SEMS-2011 para Organizaciones, Instituciones y Empresas: Buenas Prácticas 2010, a la empresa **Goteo Sociedad Cooperativa**. La buena práctica desarrollada por esta Sociedad a través del Programa de actividades de la pasada SEM-2010, centrada en la campaña de difusión del servicio de préstamo de bicicletas (CibiUAM, Centro Integral de la Bicicleta de la Universidad Autónoma) y demás servicios ofertados a la comunidad universitaria para la promoción de la bicicleta y la movilidad sostenible.

Con todas las Medidas Permanentes y Buenas Prácticas presentadas por las candidaturas participantes, que cumplían con los criterios de participación, han sido elaborados unos paneles informativos que estuvieron expuestos en varios de los actos organizados por el MARM durante esta pasada SEM-2011.

¡La ciudad, sin mi coche!

Semana Europea de la Movilidad 2011



Desde esta coordinación queremos transmitir nuestro más sincero agradecimiento a todos los participantes en esta edición, por el esfuerzo realizado para la presentación de sus candidaturas, y por la labor que llevan desarrollando en sus respectivos ámbitos de influencia en los últimos años con respecto a la movilidad sostenible dentro del marco del proyecto europeo SEM.

Premio Europeo "EMW Award"

Recordaros nuevamente que aquellos que cumplen con los tres criterios de participación en la SEM-2011:

- Organizar una semana de actividades considerando el tema central de esta edición: la eficiencia energética en el transporte.
- Implementar al menos una medida permanente que contribuya al cambio del vehículo privado hacia los medios de transporte más respetuosos con el medio ambiente.
- Organizar la iniciativa **"¡La ciudad, sin mi coche!"** reservando a peatones, ciclistas y transporte público una o varias áreas durante todo el día, preferiblemente el jueves 22 de septiembre de 2011.

¡La ciudad, sin mi coche!

Semana Europea de la Movilidad 2011

pueden presentarse al Premio Europeo “**EMW Award**” del que os venimos informando en los últimos boletines. El formulario de inscripción esta disponible en: <http://www.mobilityweek.eu/-How-to-apply-.html>.

Una vez completado el formulario y firmado, deberá enviarse en formato digital **antes del 1 de Noviembre** a la Coordinación Europea, a la atención de André Muno (a.muno@climatealliance.org). Toda aquella documentación adjunta al formulario para completar la información de la candidatura (dosieres de prensa, videos, fotos,...) pueden ser enviados por correo postal a la siguiente dirección, debiendo llegar a destino antes del **15 de Noviembre**.

**Climate Alliance
André Muno
Galvanistr. 28
DE-60486 Frankfurt am Main**

Los criterios de evaluación, por parte de un jurado de expertos, son:

1. La calidad de la relación de las actividades organizadas con el tema horizontal de esta SEM-2011: “la eficiencia en el transporte”,
2. la amplitud del plan de acción desarrollado en relación con los eventos, actividades e impacto social,
3. la estrategia de comunicación y promoción de la SEM hacia los ciudadanos y los medios de comunicación,
4. la innovación de las medidas permanentes llevadas a cabo en el marco de la SEM con relación al impacto en la concienciación de los ciudadanos y su efectividad desde el punto de vista de la movilidad sostenible
5. la calidad y el alcance de las alianzas llevadas a cabo con los actores locales implicados en la movilidad de la ciudad, para la organización de la SEM

Os rogamos que por favor nos comunicéis vuestra participación y si necesitáis cualquier apoyo no dudéis en poneros en contacto con nosotros. Gracias.



¡La ciudad, sin mi coche!



Semana Europea de la Movilidad 2011

“SEM-2011: Programa de actos organizados por el MARM”

Finalizado el programa de actos organizado por este Ministerio para promocionar el mensaje de la SEM, os adjuntamos una serie de enlaces donde podéis ver la repercusión que algunos de los actos y eventos organizados han tenido en los medios de comunicación:

- http://www.youtube.com/watch?v=uoWbdA_uFDQ
- <http://www.ecoticias.com/sostenibilidad/54810/teresa-ribera-anima-a-los-municipiosespanoles-a-que-la-movilidad-sostenible-sea-el-eje-de-sus-politicas-e-iniciativas-sociales>
- <http://www.rtve.es/deportes/20111002/contador-veo-carrera-como-largo-examen-antiestres/465624.shtml>
- <http://www.telecinco.es/informativos/sociedad/noticia/6377238/Aguilar%20advierte%20sobre%20el%20%22alarmante%22%20consumo%20energ%C3%A9tico%20dedicado%20al%20transporte%20y%20anima%20a%20usar%20medios%20%22m%C3%A1s%20limpios%22>
- <http://www.telecinco.es/informativos/sociedad/noticia/6904913/Zaragoza,%20ciudad%20ganadora%20del%20Premio%20de%20la%20Semana%20Española%20de%20la%20Movilidad%20Sostenible%202011>

“Capitales&Ciudades+100”

El pasado 22 de septiembre, tuvo lugar en la Secretaría de Estado de Vivienda y Actuaciones Urbanas (Paseo de la Castellana, 112 de Madrid) del Ministerio de Fomento, la sesión del Foro de Debates Ciudad y Territorio que llevó por título: “CIUDADES 2010 ¿y a partir de ahora, qué...?”, en la que se presentó la publicación digital “**Capitales&Ciudades+100**”, que contiene información estadística de las ciudades españolas 2010, y en la que se analizan todas las capitales de provincia y los municipios de más de 100.000 habitantes, ofreciendo datos demográficos, socioeconómicos, de ocupación del suelo (Corine y SIOSE) y aportando información urbanística obtenida a partir del SIU.

Consta además de una síntesis de cada una de las ciudades objeto de este estudio, información que podría facilitar la definición y cálculo de indicadores de sostenibilidad del medio urbano.



¡La ciudad, sin mi coche!

Semana Europea de la Movilidad 2011

Este Foro de Debates Ciudad y Territorio, se trata de un espacio de encuentro y discusión sobre temas urbanos organizado por el Ministerio de Fomento, a través de la Secretaría de Estado de Vivienda y Actuaciones Urbanas en coordinación con SEPES Entidad estatal de Suelo.

Esta publicación se encuentra accesible en el Portal de Suelo y Políticas Urbanas a través del enlace:

http://siu.vivienda.es/portal/index.php?option=com_content&view=article&id=98&Itemid=151&lang=es

Además, pueden verse las intervenciones de la jornada en vídeo en la Web de SEPES:

http://www.sepes.es/actualidad/eventos/foro_de_debates_ciudad_y_territorio

"Comuto.es: Red Social para Compartir Coche"

Os presentamos esta Red Social, para compartir coche, y de esta forma hacer que vuestros desplazamientos sean más baratos (se comparten los gastos de viaje) y sostenibles (al compartir coche hacemos entre todos que circulen menos por nuestras carreteras y los que lo hacen lo hacen de forma más eficiente).

Toda la información sobre esta página la tenéis disponible en: <http://www.comuto.es/>

Se puede utilizar esta Web, totalmente gratuita, para acudir al trabajo, y en cualquier situación donde la gente necesita coger el coche en un trayecto habitual o puntual, sea corto o largo recorrido.

"III Jornadas de la Bicicleta Pública. La bicicleta en Cantabria"

Ponemos en vuestro conocimiento que los próximos 13 al 16 de Octubre tendrán lugar en Santander las "III Jornadas de la Bicicleta Pública. La bicicleta en Cantabria", en las que se presentará el estudio **"Balance general de la bicicleta**



¡La ciudad, sin mi coche!



Semana Europea de la Movilidad 2011

Pública en España", documento que analiza qué se ha hecho y cuales son las propuestas de futuro en este modo de transporte urbano. Asimismo se contará con la presencia de ciudades con una dilatada experiencia en el campo de la bicicleta pública como son Lyon o Salzburgo. Está también prevista la organización de un interesante debate Bicicleta Pública Vs. Bicicleta Privada.

Más información sobre estas jornadas en la siguiente página Web:
<http://www.bicicletapublica.org>

Los interesados podrán formalizar sus inscripciones en el siguiente enlace:
<http://www.bicicletapublica.org/inscripciones.htm>

“Envejecer en movimiento. Elementos demográficos para una movilidad sostenible en España”

Os hacemos llegar este estudio elaborado por el RACC en colaboración con el Centro de Estudios Demográficos (CED), donde se retrata la situación actual de la movilidad de las personas mayores. Por ejemplo, recoge que el 75% de los mayores de 64 años afirma desplazarse a menudo andando. Sus tasas de accidentalidad no son más elevadas que las del conjunto de la población. Sin embargo, este colectivo, por sus características físicas, es el más expuesto a las consecuencias más graves de la accidentalidad, lo que repercute en mayor fatalidad y gravedad de las lesiones.

Además, el estudio reflexiona sobre los aspectos a abordar para que el sistema de movilidad y seguridad vial sea sostenible en el contexto de un mayor protagonismo de las personas mayores. El RACC también ha elaborado un folleto con consejos para desplazarse con seguridad a pie, en transporte público o en coche.

Toda esta información la tenéis a vuestra disposición en el siguiente enlace:

<http://w3.racc.es/index.php?mod=fundacion&mem=novedad&id=1137&relcategoria=1121&relmenu=27>



¡La ciudad, sin mi coche!



Semana Europea de la Movilidad 2011

**Coordinación Española Semana Europea de la Movilidad
Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental
Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino
buzon-sgcamai@marm.es**

Más información de la SEM en:

<http://www.marm.es/es/calidad-y-evaluacion-ambiental/temas/movilidad-urbana/movilidad/>

6 de Octubre de 2011



**SEMANA EUROPEA DE LA MOVILIDAD 2011
*¡LA CIUDAD, SIN MI COCHE!***